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P r o t o k o l l 

 

 

zur Mitgliederversammlung des Tennisverbandes Niedersachsen-Bremen e.V. 

- Region Jade-Weser-Hunte - 

am Mittwoch, 11. April 2018 um 19:00 Uhr   

im „Bümmersteder Krug“, Sandkruger Straße 180, 26133 Oldenburg 

 

1.Begrüßung und Eröffnung der Versammlung 

Vorsitzende Heike Döring begrüßt die anwesenden Vertreter der Vereine der 

Region, den TNB-Vizepräsidenten und Leiter des Ressorts Wettkampf-

/Mannschaftssport, Jörg Kutkowski sowie Nicolas Sanchez de la Torre, im 

Verband zuständig für Inklusions- und Vereinsberatung. 

Die Regionssportwarte Jochen und Michael Koberg sind leider verhindert und 

nicht anwesend. Sie wünschen der Versammlung einen harmonischen 

Verlauf, so die Vorsitzende. 

 

Nicolas Sanchez de la Torre bietet anschließend einen mobilen Quick-Check 

für Vereine an.  

Noch vor Ort können die Vereinsvertreter eine Kurz-Analyse der Situation im 

eigenen Verein entgegennehmen, die hilfreich sein kann, mögliche 

Lösungsansätze bei Problemen aufzuzeigen und Impulse zur Verbesserung 

der Vereinsarbeit zu setzen.  

 

2. Grußworte des Ehrengastes Jörg Kutkowski, Vizepräsident und Leiter des 

Ressorts Wettkampf- /Mannschaftssport 

Vizepräsident Jörg Kutkowski bedankt sich in seinem Grußwort für die 

Einladung  und überbringt die Grüße des Verbandspräsidiums.  

Er berichtet aus dem Verbandsgeschehen u.a. über die vollzogene Fusion mit 

dem TV Nordwest, die Einführung eines Qualitätsmanagement-System in der 

Nachwuchsförderung und die weitere Umsetzung des QM-Systems in dieser 

Nachwuchsförderung.  

Weitere Punkte spricht der Vizepräsident an, wie den Gewinn des DTB-

Talentcups, Aufstieg der DTV-Damen in die 1. Bundesliga, neuer 

Bundestrainer, neuer Leiter und starker Zulauf an der TennisBase Hannover, 

2. Sommerempfang an der TennisBase Hannover, Einführung des TNB/NTV-

Balles „TNB/NTV-Tour“.  

 

3. Feststellung der anwesenden Mitglieder und der vertretenden Stimmen 

Von den 57 Tennisvereinen/-abteilungen mit 8.523 Mitgliedern und 166 

Stimmen der TNB-Region Jade-Weser-Hunte sind vertreten: 

13  Tennisvereine/-abteilungen mit 3.076 Mitgliedern und  49  Stimmen  

 

4. Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 

 

5. Erörterung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 05. April 2017 

Dem Protokoll zur letztjährigen Mitgliederversammlung vom 05. April 2017 

wird einstimmig zugestimmt. 
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6. Ehrungen 

Für ihren Aufstieg in die Regionalliga Nord-Ost im vergangenen Sommer wird 

die 1. Herren-Mannschaft des Wilhelmshavener THC in Anwesenheit der 

Spieler Vladan Vasiljewic und Adrian Meyer u.a. mit einem Präsent geehrt. 

 

7. Berichte des Vorstandes 

In einer Powerpoint-Präsentation erläutert die Vorsitzende Heike Döring die 

Entwicklung der Vereins- und Mitgliederzahlen im Verband, auch im Hinblick 

auf mögliche Fusionen von Regionen in der Zukunft. So z.B. Reduzierung von 

zurzeit 16 auf 13 Regionen. 

Anhand einer Gebietskarte werden die evtl. Gebilde aufgezeigt. 

Auch unsere Region JWH verzeichnet nur noch ca. 8.500/9.000 Mitglieder, so 

dass auch im haushaltstechnischen Bereich Einnahmen fehlen werden. 

Sie appelliert, dass unsere 4 Regionen weiterhin verstärkt sportlich 

zusammenarbeiten müssen. 

 

Vizepräsident Jörg Kutkowski stellt das Problem dar, dass große Regionen 

kaum noch verwaltungstechnisch alles regeln können (Hauptamt ?!). Weitere 

Punkte sind dann die Kaderauswirkungen, wie viel Teilnehmer z.B. zu 

Landesmeisterschaften usw.! 

 

In Ergänzung zu seinem schriftlichen Jahresrückblick berichtet Jugendwart 

Rolf Hübler über das erfolgreiche LBS-Jugendmasters Weser-Ems, bedauert 

aber gleichzeitig sehr die sinkenden Meldezahlen zu den Regions-

Jugendmeisterschaften und LK-Turnieren. 

Anhand der PP-Präsentation werden die sinkenden Meldezahlen der letzten 

drei Jahre aufgezeigt.  Gerade im Winter stellt sich das große Problem zu den 

Meisterschaften dar. Hallen gebucht und bezahlt und so z.B. ein Minus von 

ca. 1.300,-- €. 

In der anschließenden Diskussion werden weitere  unterschiedliche Ursachen 

erörtert: Fehlende Spieler/innen vor Ort (Reg.-Meisterschaften), Eltern 

entscheiden häufig ohne Rücksprache mit Trainern, Jugendwarten. Kaum 

Leistungsgedanken, nur Spaß!? Auch im Schulsport fast nur Fußball, aber 

auch einige Tennis-AGs. Ferner schulische Terminprobleme (Unterricht 

nachmittags..). 

Verantwortlich letztendlich müssen im Verein die Jugendwarte/innen und die 

Trainer sein. 

Ganz positiv führt der Jugendwart zum o.a. Jugendmasters WE aus, 

sozusagen eine ehemalige „Bezirksmeisterschaft“. Es wurde sehr gut 

angenommen, ein guter Tennissport geboten und 111 Teilnehmer/innen 

nahmen teil. Von den acht Wettbewerben wurden fünf gewonnen. Dieses 

Masters wird auch in 2018 fortgeführt. 

 

Jüngstenwart Martin Weinrich geht ebenfalls auf die Teilnehmerzahlen zu den 

Meisterschaften etc. ein, hier also im U 7- bis U 10-Bereich.  Hierzu werden 

die Vergleichszahlen seit den Regionsmeister-schaften 2014/15 präsentiert. 

Hocherfreut wird die Verdoppelung der Meldungen innerhalb von drei Jahren 

zur Kenntnis genommen!! 

Weiter führt er zur Bambini Red Cup Tour aus. Diese Turnierserie wurde 

wieder gut angenommen und durchgeführt. Zudem berichtet er weiter von 

guten Turnieren, wie dem Green-Orange-Cup. Vorsitzende Heike Döring 

appelliert dringend an die Vereine, hierzu Ausrichter zu finden, um es 

weiterhin zu beleben.  
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Abschließend wird aus der Versammlung heraus zu den vielen Aktivitäten in 

den Turnier- und Meisterschaftswettbewerben im Jugend- /Jüngstenbereich 

auch angemerkt, dass terminlich kaum noch Vereinsveranstaltungen 

durchzuführen sind. 

 

Sportwart Marcel Haritz berichtet, dass das Sportwart-Team  ja im letzten 

Jahr  u.a. auch mit der Zielsetzung neu angetreten ist, die 

Regionsmeisterschaften der Erwachsenen zu beleben.   

So wurde diese zunächst einmal auf einer Tennisanlage (Oldenburger TeV) in 

allen Konkurrenzen  

-Aktive und Altersklassen- durchgeführt. Im ersten Jahr nahmen dann 108 

(Spieler/innen) teil, u.a. 75 x Altersklasse (AK) vertreten. Winter = 30 x AK. 

Auch für den Sommer 2018 wird die RM wieder beim Oldenburger TeV incl. 

Gastronomie stattfinden. Erstmalig werden auch Doppel-Wettbewerbe 

angeboten. 

Termin ist der 16.-19.08.2018. Die Regionsmeisterschaften -Winter-  sollen  

auf  zwei Anlagen (Tennishallen) stattfinden.  Mit dem TC Oldenburg-Süd 

steht bereits ein Ausrichter fest. 

Ein Weiterer wird noch gesucht. 

 

Kassenwartin Traute Deyerling gibt Erläuterungen zum Kassenabschluss und 

zum Haushalt 2018. So war das Vereinsergebnis schon 2016 leicht im Minus. 

Ein Abwärtstrend ist erkennbar. 

Planung 2017 war mit ca. €  2.000,-- Minus –Abschmelzung der Mittel. Der 

Abschluss hingegen ist mit einem Minus von € 6.000,-- deutlich höher 

ausgefallen. 

Nach dem Buchungsabschluss sind noch Belege eingegangen, die einen 

Überschuss von € 1.200,-- ergeben. 

Die Kassenwartin zeigt aufgrund der o.a. Zahlen die Tendenzen zu den 

wichtigsten Positionen auf. So sind die Mitgliedsbeiträge rückläufig, ebenso 

die Sportförderung. Die Preise bei den Hallenmieten sind angehoben worden. 

Im Nenngeldbereich wurden keine ausreichenden Überschüsse 

erwirtschaftet. Zudem ziehen sich die Sponsoren zurück. 

Anhand der Kosten zum Trainingsbetrieb (Gehälter, Honorare, Hallen, Plätze, 

Bälle) zeigt sie im Vergleich die diesbezüglichen Einnahmen an 

(Elternbeiträge Training, NTV-Sportförderung, Mitgliedsbeiträge, 

Mannschaftsmeldegebühren, Ordnungsgelder). Hier fällt lt. der  

präsentierten Zahlen eine Unterdeckung in Höhe von € 3.000,-- an. 

Abschließend stellt sie das Ziel 2018 zu einem ausgeglichenen Haushalt vor: 

Elternbeiträge wurden erhöht, Sportförderung erhöhen durch mehr Qualität, 

Kooperation mit OM, bei Turnieren, Meisterschaften, usw. Überschüsse 

erwirtschaften, Sponsoren suchen. 

Die Haushaltslage ist also sehr schwierig. Noch ein solches Minus für 2018 

sei nicht mehr zu vertreten. Sollte das Ziel 2018 nicht erreicht werden, 

müssten als erstes die Mitgliedsbeiträge erhöht werden, ebenso wäre aber 

auch eine Erhöhung der Elternbeiträge nötig. 

 

Pressewart Hergen Spark gibt Vizepräsident Jörg Kutkowski eine Bitte an den 

Verband hinsichtlich der Homepage der Regionen mit auf den Weg. Beim 

Aufruf dieser Homepage landet man oftmals auf einer der zahlreichen 

vorherigen Seiten oder in einem anderen Bericht und nicht direkt auf der 

Startseite, so dass mehrmals täglich per Smartphone in dem betreffenden 

Programm dieser Fehler korrigiert werden muss. 
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8. Bericht der Kassenprüfer für das Jahr 2017 

Am 15.02.2018 haben die Kassenprüfer Heinz Tombrägel und Jann Dege die 

Prüfung der Finanzen der Region für das Rechnungsjahr 2017 durchgeführt. 

In Anlage dieses Protokolls hierzu der schriftliche Bericht über das Ergebnis. 

Abschließend stellen beide fest, dass die Prüfung der Verwendung der 

Finanzmittel der TNB-Region Jade-Weser-Hunte und deren buchmäßige 

Dokumentation für das Rechnungsjahr 2017 keine Beanstandungen ergeben 

hat. 

 

9. Aussprache über die Berichte 

Zu diesem Tagesordnungspunkt ergeben sich keine Wortmeldungen. 

 

10. Antrag:  Änderung der Zusammensetzung des Vorstandes und 

Festlegung der entsprechenden Wahlperiode 

Hierzu führt die Vorsitzende Heike Döring aus und präsentiert den Antrag 

per Powerpoint. 

Die Mitgliederversammlung der Tennisregion Jade-Weser-Hunte möge 

beschließen: 

 

Der  folgenden Änderung der Zusammensetzung des Vorstandes und der 

Wahlperiode in Übereinstimmung mit der Geschäftsordnung der 

Gliederungen des TNB wird zugestimmt: 

Der Vorstand besteht aus: (1) 1.Vorsitzenden, (2) 2.Vorsitzenden, (3) 

Kassenwart, (4) Jugendwart, (5) 2.Jugendwart, (6) Jugendkoordinator, (7) 

Sportwart, (8) Jüngstenwart, (9) Pressewart, (10) Schultenniswart. 

Die Amtszeit beträgt jeweils 2 Jahre. Die Mitglieder des Vorstandes werden 

rollierend gewählt. 

In jedem ungeraden Jahr der Vorsitzende und dann die Vorstandsmitglieder 

in den Positionen 3,5,7 und 9. In jedem geraden Jahr die 

Vorstandsmitglieder in den Positionen 2, 4, 6, 8 und 10. 

 

Nach der Präsentation wird dementsprechend abgestimmt. Dieser Antrag 

wird einstimmig beschlossen. 

 

11. Neuwahlen zum Vorstand 

- 2. Vorsitzende/r   - Jüngstenwart/in 

- Jugendwart        - Schultenniswart 

- Jugendkoordinator  - Kassenprüfer/innen  

Im Rahmen der Wahlen teilt Heike Döring mit, dass der Jüngstenwart Martin 

Weinrich nicht mehr zur Verfügung stehen wird. Vorgeschlagen werden Silke 

Hannack (Westerstede) und Christin Helms (Wiefelstede). 

Beide stellen sich der Versammlung vor und nach vorherigen Gesprächen mit 

dem Vorstand würden beide Damen dieses Amt übernehmen.  

Die weiter zu wählenden Vorstandsmitglieder geben Ihre Zusage für die 

Wiederwahl. 

Somit wird nach Zustimmung der Vereinsvertreter en bloc abgestimmt. 

Der 2. Vorsitzende Hergen Spark, Jugendwart Rolf Hübler, Jugendkoordinator 

Marco Wilken, Schultenniswart Karl-Albert Haase und Kassenprüfer Jann Dege 

werden in ihren Ämtern einstimmig bestätigt. Ebenso werden Silke Hannack 

und Christin Helms als Jüngstenwartinnen einstimmig gewählt. 
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Zusätzlich wird auf Anregung der Kassenwartin Traute Deyerling und nach 

Zustimmung der Anwesenden Ewald Schürmann für die Kassenprüfung als 

„Ersatzmann“ einstimmig gewählt. 

Als Denkanstoß vermittelt sie, da sie schon sehr lange Zeit das Amt der 

Kassenwartin innehat, sich für die Zukunft einmal nach einer neuen Person 

für dieses Amt _Kassenwart- „Ausschau zu halten“! 

 

12. Anträge (sind bis zum 15. März 2018 an die Vorsitzende zu richten) 

Anträge liegen nicht vor. Lediglich ein Denkanstoß/Antrag für die Aufhebung 

der Beköstigung nach Punktspielen vom Jugendwart des SV Brake, Karl-Albert 

Haase. Wird unter TOP 14 -Verschiedenes- erörtert. 

 

13. Termine 2018 

Mithilfe der PP-Präsentation werden die bereits feststehenden Termine 2018 

vorgestellt. 

 

- Regionsmeisterschaften Jugend U11 – U18 vom 01.- 03. Juni 2018 in 

Westerstede und Rastede 

- 3. LK-Jugendturnier der Region U11- U18 am 18.+19. August 2018 beim TC 

Blau Weiß Oldenburg und TC Oldenburg-Süd 

- 3. LBS-Jugendmasters Weser-Ems U11 – U16 vom 21.-23. September 2018 

in Nordhorn  

- Regionsmeisterschaften der Aktiven und Altersklassen vom 16-19. August 

2018 beim  

  Oldenburger TeV 

 

14. Verschiedenes  -Anfragen und Hinweise- 

Karl-Albert Haase, Jugendwart SV Brake, bittet um Aufhebung der 

Beköstigung nach Punktspielen im Jugendbereich.  

Da in der Wettspielordnung keinerlei Vorgaben für eine Beköstigung nach 

dem Punktspiel geregelt sind, möchte er mit diesem Antrag für die 

Aufhebung bzw. für eine eindeutige Festlegung sorgen. Getränke, Obst und 

andere Kleinigkeiten während der Pausen einer Begegnung sollten gereicht 

werden. Das Beköstigen der Gastmannschaft zum Abschluss einer 

Begegnung soll entfallen. Evtl. ist eine Beköstigung möglich, wenn eine 

Abstimmung zwischen den Vereinen im beiderseitigen Einvernehmen 

vorgenommen wurde, z.B. Bemerkung im System nuLiga. 

Der Vizepräsident Jörg Kutkowski, in seiner Funktion als Leiter des Ressorts 

Wettkampf- und Mannschaftssport, führt dazu aus. Eine klare Regelung in 

der Wettspielordnung gäbe es nicht. In den Vereinen findet eine 

unterschiedliche Regelung statt. So berichtet er von seiner Region in 

Osnabrück. 

Es ergibt sich dazu ein Diskussion und es gibt bei einheitlichem Beschluss 

für die JWH-Region zu bedenken, dass die Spielstaffeln alle 

regionsübergreifend sind. Also müsste eine einheitliche Regelung im 

Verband bestehen. Heike Döring wirft ein, dass ein großes Problem auch die 

dann fehlenden Einnahmen für die Pächter in den Vereinshäusern etc. 

auftreten wird.  

Für und Wider werden aufgezeigt. Jörg Kutkowski bietet an, diesen Antrag 

mit in die Sitzung der TNB-Jugendkommission nach Abschluss der 

Sommersaison zu nehmen. 
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Die anwesenden Vereinsvertreter einigen sich nach Umfrage, man solle es so 

beibehalten wie bisher. Also weiterhin Beköstigung wie im Bereich der 

Erwachsenen. 

 

Da keine Wortmeldungen mehr anfallen, bedankt sich die Vorsitzende 

anschließend mit einem kleinen Präsent beim ausscheidenden Jüngstenwart 

Martin Weinrich für die gute und sehr erfolgreiche Regionsarbeit in seinem 

Ressort –Jüngten-. 

Er bedankt sich an dieser Stelle bei allen Regionstrainern und dem Vorstand 

und schließt eine kleine Ansprache/Rede an. 

 

Auch erhält der Regionstrainer Jens Kuhle ein kleines Präsent zur Geburt 

seiner zweiten Tochter. 

 

Die Vorsitzende beendet diese 7. Mitgliederversammlung um 21:30 Uhr,  

bedankt sich für die gute und rege Mitarbeit und wünscht allen Vereinen eine 

erfolgreiche Saison und einen schönen Sommer 2018. 

 

 

 

(Reiner Willms)       

-Protokollführer- 

    

 

 

Anlage:  - Bericht über das Ergebnis der durchgeführten Prüfung der 

Finanzen               

 


